
宏伟的蓝图促我们奋力前行

顺应时代教育理念变化

锻造互联网时代青年力量

国家支持 心里有底

筑起食品安全“防火墙”

用创新解决实际问题

小创新也能有大作为

十九大开幕，习近平总书记所
作报告内容很快成为我们这些创业
公司员工热议的话题，各种解读分
析文章在朋友圈持续刷屏。作为一
个创立不到3年的公司，虽然我们
已经取得了一定的业绩，但想要在
机器人教育这个新兴市场站稳脚
跟，还有很长的路要走。

十九大报告提出，建设教育强
国是中华民族伟大复兴的基础工
程，必须把教育事业放在优先位
置，加快教育现代化，办好人民满
意的教育。这对创业者来说，是绝
对的利好消息。2017 年，教育部
印发 《义务教育小学科学课程标

准》，倡导跨学科学习 （STEM 教
育）方式，建议教师可以在教学实
践中尝试STEM教育。如今，不少
在公立学校接触过机器人教育的学
生，开始寻找继续深入学习的机
会，让我们看到了国人实实在在的
需求。

十九大报告回顾了过去 5 年
中国的发展成就，也描绘了未来
的发展蓝图，这让我们充满信
心。培养熟练掌握新技术、驾驭
新技术的青年一代已经越来越受
关注。现在更多家长和孩子愿意
花时间学习代码、接受机器人教
育。这是一场教育需求、理念、
方式上的革命，需要我们积极主
动地去对接。

顺应这种需求，我们希望明年
用更多产品，为多元化学生群体提
供多层次的培训课程。希望通过我
们的努力，借助机器人教育的方
式，培育更多符合未来发展需要的
年轻人，为建设更强大的祖国贡献
力量！

（本报记者 杨学聪整理）

十九大开幕当天，我们公司组织
大家集体收看了现场直播。习近平
总书记在报告中提出，要坚持百花
齐放、创新性发展，满足人民过上美
好生活的新期待，必须提供丰富的
精神食粮。所有人听了都很振奋。

作为一名科技公司员工，我深
切感受到互联网的发展给每个人的
生活带来的改变，网络平台让普通
人扩大了原本的生活圈、得到了更
多展现自己和被人认可的机会。

十九大报告提出，要加强互联
网内容建设，建立网络综合治理体
系，营造清朗的网络空间。这段表

述，让我们感到肩头责任重大。互
联网在给每个人的生活带来巨大改
变的同时，也充斥着鱼龙混杂的信
息。只有锻造互联网时代的价值
观、传递充满正能量的内容，网络环
境才能变得更好。

给快手微信公众号选择推送内
容是我每天的一项重要工作，我一
直倾向于选择这样的用户：信念坚
定、矢志不移、脚踏实地。目前，
80%以上的快手用户出生于1990年
以后。年轻人能用积极乐观的生活
态度克服生活中的困难，通过坚持
和努力做好一件件实事，我们的国
家就会在青年们的接力奋斗中实现
伟大复兴的中国梦。我希望，网络
能为年轻人搭建起一个亮相与出彩
的舞台。

青年一代有理想、有本领、有担
当，国家就有前途，民族就有希望。
中国梦是历史的、现实的，也是未来
的；是我们这一代的，更是青年一
代的。

（本报记者 陈莹莹整理）

我们北京中关村地区的ofo小黄
车运维师傅有将近30人，十九大一开
幕，在我们的微信群里，就有师傅把
报告里的一句话贴在了群里，“在中
高端消费、创新引领、绿色低碳、共享
经济、现代供应链、人力资本服务等
领域培育新增长点、形成新动能。”我
盯着“共享经济”这4个字看了好多
遍，这不就是在说我们的工作吗？共
享单车是个新生事物，一个新生事物
没有国家的支持怎么能发展好呢？有
了国家支持，我们心里就有了底气。

有人说，你的工作不就是搬搬
自行车吗，没啥技术含量。我觉得

不是这样，十九大报告里说，“创新
是引领发展的第一动力”，我从
2016年3月开始在ofo工作，亲眼见
证共享单车一路“长大”到了现在。
没有技术含量，根本不会有共享单
车这件事。现在我的工作很大程度
上要依赖手机上的 ofo 的后台系
统，它能自动提示我坏车的位置和
离我的距离，平时我发现没有被报
修的坏车，也要拍张照片，标记这辆
坏车的位置和损坏原因。哪里坏车
标记的多，就说明这里车辆循环使
用量大，系统后台也会根据这些数
据，自动计算不同地点共享单车的
调度数量，我们公司的工程师说，十
九大报告里讲了要推动大数据的发
展，我这个工作就是在为“大数据”
做出贡献。

我看十九大报告里，提了好多次
“绿色”，绿色低碳、绿色发展、改善环
境，共享单车不就是一种绿色出行方
式吗？我相信未来5年，共享单车会
真正成为城市公共交通的一分子。

（本报记者 陈 静整理）

十九大报告最打动我的就是关
于劳动者的内容。报告提出，建设知识
型、技能型、创新型劳动者大军，弘扬
劳模精神和工匠精神，营造劳动光荣
的社会风尚和精益求精的敬业风气。
这无疑是在给我们这些普通的一线
劳动者“撑腰打气”，让我心里暖暖
的。我觉得在新形势下，一线劳动者
更要对自己提出新要求，不光要苦干，
还要巧干，让难干的事情变得更加好
干、更加高效、更加安全。

十九大报告提出，创新是引领
发展的第一动力，是建设现代化经
济体系的战略支撑。在我看来一线
劳动者也要成为创新的主力，学历
不高也可以搞创新，小发明也可以

有大作为。在我的工作室里，
很少有“高大上”的东西，
更多是来源于一线、应用于
一线的“小创新”，但是运
用这些小发明都大大地提
升了工作效率，大幅降低
了成本。对此，我最大的
感受就是，创新在路上。
2011年10月17日，±660
千伏银东直流输电线路出
现导线销钉脱落，400万千
瓦的负荷决定了这条线路只
能带电实施“手术”。56米的
高空、660千伏高压贴身而过
……这些让常人难以想象的事
情，我只用不到1个小时，便完成
了世界首次±660千伏直流输电线
路带电作业，为社会节省电量1000
万千瓦时。

现 在 ， 我 有 个 小 目 标 ，
等±800 千伏特高压在山东落地
时，我希望和团队的成员共同完
成山东电力发展史上第一次特高
压直流带电作业，为加快建设创
新型国家作贡献。

（本报记者 王轶辰整理）

作为一家高度重视创新的企作为一家高度重视创新的企
业业，，十九大报告内容十分振奋人十九大报告内容十分振奋人
心心，，让我对国家和民族的未来更加让我对国家和民族的未来更加
充满信心充满信心，，特别是对科技创新更加特别是对科技创新更加
充满期待充满期待。。

十九大报告提出十九大报告提出，，青年一代有青年一代有
理想理想、、有本领有本领、、有担当有担当，，国家就有国家就有
前途前途，，民族就有希望民族就有希望。。柔宇科技创柔宇科技创
立立55年来聚集了千余名人才年来聚集了千余名人才，，平均平均
年龄不到年龄不到 2828 岁岁。。作为青年一代作为青年一代，，
我们肩负着伟大的历史使命我们肩负着伟大的历史使命，，我们我们
要志存高远要志存高远、、脚踏实地脚踏实地，，做好本职做好本职
工作工作；；作为科技青年一代作为科技青年一代，，我们要我们要
用更多的科技创新成果用更多的科技创新成果，，为产业发为产业发
展和社会进步贡献力量展和社会进步贡献力量。。

十九大报告提出十九大报告提出，，加快建设创加快建设创
新型国家新型国家。。创新是引领发展的第一创新是引领发展的第一
动力动力，，是建设现代化经济体系的战是建设现代化经济体系的战
略支撑略支撑，，还提出要瞄准世界科技前还提出要瞄准世界科技前
沿沿，，强化基础研究强化基础研究，，实现前瞻性基实现前瞻性基
础研究础研究、、引领性原创成果重大突引领性原创成果重大突
破破。。党中央对创新工作的重视可见党中央对创新工作的重视可见
一斑一斑。。

我们是一个有创新基因的公我们是一个有创新基因的公
司司，，一直坚持通过技术创新让人们一直坚持通过技术创新让人们
更好地感知世界更好地感知世界。。目前目前，，我们已经我们已经
储备下储备下 13001300 多项专利多项专利，，正在全力正在全力
打造打造““柔性柔性++””平台平台，，将新型柔性将新型柔性
显示显示、、柔性传感等柔性电子技术与柔性传感等柔性电子技术与
各行各业各行各业进行广泛结合进行广泛结合。。这是前这是前
所未有的尝试所未有的尝试，，涉及众多科技交涉及众多科技交
叉领域叉领域，，需要鼓励所有员工一起需要鼓励所有员工一起
去不断创新和尝试去不断创新和尝试。。我们我们尝试用尝试用
一切办法持续解决实际问题一切办法持续解决实际问题，，把产把产
品品、、技术做到极致技术做到极致。。作为青年人作为青年人，，
我和我的同事们会响应党的号召我和我的同事们会响应党的号召，，
把创新写入公司的基因把创新写入公司的基因。。我想我想，，这这
也是为加快建设创新型国家贡献自也是为加快建设创新型国家贡献自
己的力量己的力量。。

（（本报记者本报记者 喻喻 剑剑整理整理））

十九大开幕当天，我和同事在
单位一起通过电视收看习近平总书记
作十九大报告。我们办公室里大都
是二三十岁的年轻人，大家都十分
关注十九大，关心报告中说了什么，
提出了什么要求。

习近平总书记提到，实施食品
安全战略，让人们吃得放心。这让
办公室里顿时热闹了起来，大家纷
纷拍手称赞。

报告对“吃得放心”概括得非常
准确。因为随着生活水平的提高，
人们对食品的要求不再仅仅是吃得
饱吃得好了，更重要的是要吃得放

心，吃得健康。
作为一名食品行业从业者，一

方面我深刻感受到国家对于食品安
全问题的重视，这几年国家不断出
台新的政策法规来规范食品行业，
为的就是让老百姓吃得放心。前不
久农业部的监测数据显示，近年来
农产品质量安全保持平稳向好的发
展态势，连续 5 年监测合格率稳定
在96%以上。

另一方面，我也深感责任重大，
因为农业是产业链很长、风险很大的
行业，从育种、种植到收获、加工、运
输、销售，任何一个环节出现问题都
可能造成食品安全事件。

我觉得，在食品安全管理日益
完善的今天，食品安全战略重点应
该向产业上游转移。大力进行农
产品育种研发，扶持大农业模式，
发展现代农业，建立现代化的农业物
联网和供应链体系，提升农产品附加
值，让农业从业人员收获保障食品安
全的红利，从源头上解决食品安全
问题。 （本报记者 常 理整理）

《《经济日报经济日报》》记者与一线职工的交谈中记者与一线职工的交谈中，，深切感受到广大青年职工深受十九大报告的鼓舞深切感受到广大青年职工深受十九大报告的鼓舞。。““中国梦是历史的中国梦是历史的、、现现

实的实的，，也是未来的也是未来的；；是我们这一代的是我们这一代的，，更是青年一代的更是青年一代的。。中华民族伟大复兴的中国梦终将在一代代青年的接力奋斗中华民族伟大复兴的中国梦终将在一代代青年的接力奋斗

中变为现实中变为现实。。””习近平总书记的讲话让大家对未来充满信心习近平总书记的讲话让大家对未来充满信心，，争相表达为实现中国梦贡献聪明才智的强烈愿望争相表达为实现中国梦贡献聪明才智的强烈愿望

张诺在向同行们介绍萝卜太辣的创业历程和未张诺在向同行们介绍萝卜太辣的创业历程和未
来发展路径来发展路径。。 （（资料图片资料图片））

张思佳张思佳（（右右））和同事一起讨论公益活动方案和同事一起讨论公益活动方案。。
本报记者本报记者 陈莹莹陈莹莹摄摄

张金成正在检修共享单车张金成正在检修共享单车。。
本报记者本报记者 陈陈 静静摄摄

王进在认真检修电网王进在认真检修电网。。 （（资料图片资料图片））

刘自鸿组织员工观看党的十九大开幕会直播刘自鸿组织员工观看党的十九大开幕会直播。。
本报记者本报记者 喻喻 剑剑摄摄

任威风兴奋地谈起团队的工作任威风兴奋地谈起团队的工作。。
（（资料图片资料图片））


